Sitzung:	Stadtrat 14.03.2024	TOP Nr.
☑ Anfrage ☐ Antrag der	SWG-Stadtratsfraktion	8
Gegenstand:	ÖPNV-Nutzerzahlen und Sachstand AST	wird von 110
Berichterstatter(in):	Herr Schwarz	ausgefüllt
Fachbereich/Abteilung:	FB 5-540	
Bearbeitungsaufwand:	45 Minuten, BesGr/EGr	

Nr. <b>1</b>	Frage/Inhalt:	Wie viele Personen haben den ÖPNV seitdem der neue Fahrplan gilt
		genutzt?

## **Antwort**

Das Linienbündel Speyer ging zum Fahrplanwechsel im Dezember 2023 in Betrieb. Da erst für einen sehr kurzen Zeitraum Zahlen aus AFZS vorliegen, sind diese "mit Vorsicht" zu genießen. Zumindest auf der Ebene des <u>Gesam</u>t-Verkehrs können die Fahrgastzahlen jedoch grob abgeschätzt werden. Zu beachten ist, dass die Genauigkeit der Zählsysteme noch nicht zertifiziert ist.

Hochgerechnete Werte liegen für den Februar 2024 vor. Die Fahrgastzahlen bewegen sich dabei in etwa auf dem Niveau der letzten Verkehrserhebung aus dem Jahr 2015. Ein vom VRN zur Verfügung gestellter Vergleich der Tageswerte ergibt folgendes Bild:

Linbef/d	2015	2024
MF (S)	7.250	7.220
Sa	4.500	4.800
So	1.350	1.590

Des Weiteren kann nochmals darauf hinwiesen werden, dass es erfahrungsgemäß mindestens ein Jahr (bis drei Jahre) dauert, bis sich verbesserte Angebote auch in einer höheren Nachfrage niederschlagen. Die Fahrgastzahlen sind ebenfalls vor dem Hintergrund der aktuellen Baustellensituation und der Warnstreiks im Februar zu betrachten. Eine verlässliche Evaluierung des Angebotes ist frühestens Anfang 2026 möglich.

(die beiden Zeilen: Nr./Antwort sind beliebig kopierbar für mehrere Fragen bzw. löschbar bei nur einer Antwort)